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SEM ANARIO  DE DEPORTES

L A  EM ISION DE LOS SABADOS 
A  LAS  DOCE DE L A  NOCHE 

"E L  QUE SABE, SABE Y  E L  QUE 
NO, A PR E N D E ” , DE

H U U M  FIN 1  SEMANA
L A  O IR A  M ARAV ILLO SAM E N TE  

CON U N  RECEPTOR

MARCONI
m i :  NAVARRETE [ M

AÑO I .-M J M . 12.— CIUDAD REAL, 19 NOVIEM BRE 1952—  C ALA TR A V A , 10.— TELFONO, 98.— U N A  PESETA.

el im icNEQ O '.nniisTO * m  cuatro  c a n in o s

Arriba a la izquierda: Rubio ve desesperado cómo se cuela ei despeje de Vaich dentro de la puerta, A  la derecha, Pueyo 
clava el sexto gol y  cae al suelo por el esfuerzo. Abajo, a la izquierda: Las Heras recoge sonriente.de la red el balón 
que entró por octava vez. A  la derecha: Así marcó Las Heras el quinto gol de penalty. (Fotos Nüñez).

L O S  D E P U E R T O L L A N O  A R R E B A T A R O N  U N  P U N T O  A L  G /R O D

A  la izquierda: E l portero del Girod despeja acosado por Castillo. A  la derecha, Brígído remata y falla el portero el 
despeje de puño, no entrando por milagro. (Potos Miguel).

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arco. #12, 19/11/1952.



Página, 2 A R C O MIERCOLES, 19 NOVIEMBRE, 1952.

El próxim o domingo debuta la «Unión 
D eportiva de Ciudad Real» en un 

encuentro de atletismo con la «fltlé tica  
Castellana» de Tome lioso

Declaraciones de su Presidente,
Siguiendo un modesto plan trazado; 

modesto por los escasos medios econó
micos y la corta vida de la Sociedad, el 
domingo 23, el Club ciudarrealeño se 
desplaza a Tomelloso, para disputar un 
encuentro de atletismo con la Atlética 
Castellana de aquella localidad.

El interés despertado por esta compe
tición, la primera entre Clubs que se ce
lebra en la provincia, da pie a la entre
vista que celebramos con don Nicolás 
Rodrigue,z Santana, presidente del novel 
Club local, quien amablemente nos dará 
detalles de éste primor match Atlétiea- 
Unión Deportiva. Antes le rogamos nos 
de noticias de los proyectos do la Socie
dad que preside.'

— ¿Qué fines persigue Unión Depor
tiva con su fundación?

— Fomentar el deporte amateur en to
das sus ramas, sobre todas aquellas cu
ya vida sea utl poco lánguida. Disputa
remos competiciones sociales, de las que 
saldrán los equipos que representen al 
Club eVi actividades de mayor monta. 
Por otra parte todos los socios que lo 
deseen, podrán hacer uso de las instala
ciones deportivas, vestuarios, etc.

— ¿ Proyectos?
—Una vez acondicionados debidamen

te los terrenos de juego, campo de tenis 
baloncesto y balonmano, pasaremos a 
obras de mayor envergadura; arreglo del 
frontón y de la pista de patines. Más 
adelante, y no son proyectos utópicos, 
construir un gimnasio y montar salón j 
para juegos de mesa.

.—1¿ Cómo surgió ia idea de concertar 
este match atlético que nos ocupa ?

— Cón motivo de la visita del Standar 
itomell05ero, el día 9, en su encuentro de 
baloncesto, se concertó este primer 
Atlética-Unión, que será nuestra prime
ra actividad deportiva, cumpliendo así la 
consigna de la Delegación Nacional de 
Deportes de levantar el atletismo espa
ñol al nivel que le corresponde.

— ¿Qué pruebas disputarán?
—En distancias cortas los 100, 200 y 

400 metros lisos, los relevos 4 x 100; las 
pruebas de 1.500 y 3.000 metros lisos; 
saltos y lanzamientos, excluyendo la pér
tiga en aquellos y el martillo en los úl
timos. f

— ¿Quién representará a Ciudad Real 
en esta competición?

—En 100 y 200, Arsenio y Villaoz;
400, Bolaños y Patino; 1.500 y 3.000. 
Adame y Crucito; saltos, Arrieta y Selas; 
lanzamientos, Echevarría y Blanco. El

D. Nicolás Rodríguez Santana
equipo de relevos lo formarán Arsenio, 
Villaoz, Bolaños y Patiño.

,—¿Esperanzas de victoria en la pun
tuación final?

— Desconozco la valía exacta de los 
tomelloseros, pero estoy seguro de que 
mis muchachos se superarán y tratarán

D. NICOLAS RODRIGUEZ
de sentar cátedra en el Estadio tomello- 
sero, y si no triunfasen, su deportividad 
sería la mejor nota de la jornada.

— ¿Algo más, señor Presidente?
—Muy agradecido a la Revista ARCO 

por las deferencias que tiene para nues
tro Club y todos sus componentes.

—Muchas gracias a usted, don Nico
lás y mucha suerte en la tarea empren
dida.—PIVOTMAN.

'¡liMIIIIlllHlllllllilllllUllíltUllilUItlItlIllllllllllUiililllllíiHiilKlllllUiillililliilliíllllliiillUlilítlilllllltiíiiiílll

H u m o r  d e p o rtiv o

•—¿Se puede saber adonde vas?
- (De “The Saturday Evening Post” ). 

'ilillllllllllillllllli

"L f í  H O R f i "
Joyería y Relojería 
Trofeos Deportivos

FERIA, 4 CIUDAD REAL

ROVIRA DI SE...
----- O------

«NOS CLASIFICAREMOS ENTRE 
LOS SEIS PRIMEROS»

----- o-----
SU MAYOR ILUSION SERIA 

JUGAR EN EL MADRID
Martín Rovira, el portero titular del 

Valdepeñas, es uno de los jugadores lo
cales que cuenta con más simpatías. Su 
valentía e indudables cualidades de buen 
portero, han sabido captar a una afición 
que al principio se encontraba remisa 
añorando a Medina; pero que no ha te
nido más remedio que rendirse ante lo 
evidente y hoy sólo desea que la portería

W

Rovira, en una valiente pasada, a los 
pies de Tártalo. (Foto Archivo ARiCO).
valdepeñera pudiera estar siempre de
fendida por un “ tenazas” de su cate
goría.

Es a raiz de una tarde triunfal cuan
do lo abordamos.

— ¿Cuándo empezó a jugar?
— A  los 17 años en el Plata, segunda 

regional de Madrid. Después en el Elec
trodo un año, quedando campeones de 
Castilla.

— ¿ Como profesional ?
— En el Avila. A llí estuvo dos tempo- 

raads y luego vine a! Valdepeñas, el año 
pasado.

— ¿Por qué lo hizo mediada la com
petición ?

— Estaba cumpliendo el servicio mili
tar y no podía ir nada más que a un 
sitio donde fueran fáciles los desplaza
mientos.

— ¿Alguna proposición ventajosa?
— Por el servicio militar no pude acep

tar la del Cacereño, que entonces fichó 
a Camacho?

■— ¿Satisfecho do su temporada ante
rior ?

— No jugué más que dos encuentros. 
Estaba desentrenado y perdía el interés 
por jugar.

-—¿Cómo ha vuelto a renovar la fi
cha?

Pastal a Ha página once).
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El rejuvenecido fútbol nacional

A  la izquierda, la selección nacional B.__A  la derecha, un buen tiro de Marcet que saldría rozando el larguero. (F. Miguel)

EQUIPO DE LES GIRONDINS.

De arriba abajo: Fuertes salta para no 

lastimar al portero francés.—Protegido 

Por su defensa, el meta de Les Girondins 

evita la entrada de Migue!.— Marcet, bati
do el porlero, dispara, pero el tiro salió 
fuera. (Fotos Miguel).

Traemos a nuestras páginas varias es
cenas del partido de la selección B, 
obtenidas en exclusiva de nuestro colabo
rador Miguel. Del partido, ya se ha di
cho todo lo que tenia que decirse. Nos
otros sólo añadiremos que nos gustó y 
que España tiene su porvenir futbolís
tico internacional en estos equipos de 
jóvenes valores. Y  él día en que se pue
da orientar al futuro “as” , desde los 
15 años, en que comience en un equipo 
juvenil con dirección adecuada, habremos 
logrado la meta que nos proponemos.

El fútbol nacional, sin duda, ha reju
venecido pues, prescindiendo de las viejas 
figuras gastadas, se está dando paso a 
valorea positivos de la nueva generación 
futbolística. El horizonte es despejado y 
se apuntan nuevos triunfos.

KASAM A.

El Delegado Nacional de Deportes con
versa con el del Frente de Juventudes» 
en el descanso del partido de la Selec
ción B. (Foto Miguel).

i T n f F C ' n t a ®
u í  m iran  M m ü C A
CAUTRAVAIO CR€AL.
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Resultados y clasificación de l IV Grupo
Badajoz, 6; Guadalajara, 1. CLASIFICACION
Valdepeñas, 3; Conquense, 0. 
Manchego, 8; C. Caminos, 1. B adajoz......

J.
9

G.
8

E.
1

P.
0

F.
34

C.
10

P.
17 4~ 9

Mérida, 0; Extremadura, 1. Extremadura 9 6 1 2 28 14 13 + 5
Girod, 1; C. So telo, I. Calvo Sotelo 10 6 I 3 30 18 13 4~ 3
S. Lorenzo, 1; Rayo, 1. R a y o ........... 9 4 2 3 14 10 10 0

L A  PROXIM A JORNADA
Toledo ........ 8 4 1 3 22 15 9 -f 1
C. Caminos 9 4 1 4 21 27 9 1

Toledo-Badajoz. Manchego ... 8 4 0 4 18 14 8 0
Guadalajara-Valdepeñas. Emeritense 7 4 0 3 18 10 8 0
Conquense-Manchego. Valdepeñas 9 4 0 5 12 16 8 — 2
C. Caminos-Emeritense. San Lorenzo 8 3 2 3 12 17 8 — 2
C. Sotelo-S. Lorenzo. E uropa...... 8 2 1 5 5 17 5 — 3
Extremadura-Girod. G iro d ......... 8 1 2 5 8 17 4 — 4
Rayo-Europa. Conquense .. 8 2 0 6 9 23 4 — 4
No descansa ningún equipo. Guadalajara 8 0 2 6 5 28 2 — 4

"Se pudo ganar y se pudo perder en Madrid"

N u e s tro  concurso
----- o -----

AMADOR GRACIA, DE PUERTOLLA- 
NO, SE LLE V A  E L  PREMIO

Como nadie previo la goleada del 
Manchego, fue difícil hallar un pronos- 
ticador que se destacase. Sin embargo, 
Amador Gracia, que vive en Fuente. 1, de 
Fuertollano, fué el que más puntos obtu
vo, al acertar el empate a un tanto del 
Girod y Calvo Sotelo, dar exacta la di
ferencia de goles del Valdepeñas-Con
quense y acertar la victoria del Man- ; 
chego, aunque no por el margen habido. 
Le siguieron, pisándole los talones, pero 
ya sin premio, Luis García Seco y Juan 
José Rodríguez, de Ciudad Real. Gira
mos al vencedor las 25 pesetas.

Como hasta ahora no hay nadie que 
haya ganado el concurso semanal más de 
una veiz, siguen con opción al premio 
final todos los vencedores parciales.

“ EL GIROD ES M UY RAPIDO  Y  NO SE PIENSE 
PU N TU A R A N  A L L I” . DICE MASIDE

Q U E  TODOS

Parece que no ha ilusionado mucho el 
empate del Calvo Sotelo en Madrid, bien 
porque se esperaba la victoria, bien por
que ésta se ansiaba para borrar la tarde 
desgraciada del partido contra el Eme- 
ritense. Sin embargo, el punto logrado 
en Vallehermoso es importante. Veamos 
lo que dice Maside.

balón, que favorecía a ellos, más acos
tumbrados. Y  la lesión de Erigido.

— ¿Qué tiene?
— Fractura de una costilla.
— ¿Cuánto tiempo sin jugar?
— Dos meses por lo menos.
— ¿Lea perjudica?
— Sí, pero como pronto estaremos un

A  la izquierda: Viiaseca intenta colarse entre la defensa, pero despeja Emilio. 
A  la derecha: Coto va al remate y  el portero le gana ia acción. (F . Miguel).

— ¿Qué tal el partido de Madrid?
— Se pudo ganar y  también se pudo 

perder.
— Descífrenos ese enigma.
— Tuvimos la victoria en la mano, 

pero el Girod es rapidísimo y  nos pudo 
marcar más.

— ¿ Entonces ?
— Contento con el punto. No todos sa

carán tajada de allí.
— ¿ Otras causas del emítate ?
— Campo muy duro, con bote vivo del

mes Sin jugar, el perjuicio es menor. 
Además, se casa ahora. Y  podrá disfrutar 
mejor de la luna de miel.

— No hay mal que por bien no venga. 
¿Quién destacó?

— Cabrera. Tuvo otro día como frente 
al Manchego.

— Entonces, la victoria del Manchego 
sobre el Girod ¿fué valiosa?

— Mucho. El Girod es bueno. Lo que 
le ha pasado es que ha pagado la nova
tada.

-—Pues gracias, Maside.
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ANTES DE COMPRAR U N  ABRIGO DE PAÑO, PIENSELO. UNO DE P IE L  LE  

RESU LTARA MAS BARATO. POR SU CALIDAD  Y  DURACION.

GRAN SURTIDO A  PRECIOS ECONOMICOS.

General Aguilera. 12.— CIUDAD REAL.

PARTIDOS P A R A  E L  D IA  23

G U AD ALAJARA  —  VALDEPEÑAS — .

CONQUENSE ------ MANCHEGO ----

CALVO SOTELO —  S. LORENZO —

ALGODONES —  SEDAS —  PAÑERIA 
GENEROS DE PUNTO  —  LANAS 

PLA Z A  DEL GENERALISIMO 
CIUDAD REAL

Concursante ..................... ....................

D irección........ ... ... ... ... .................

Población

QUINIELA PREMIADA
RESULTADOS'y SIGNO

PR IM E R A  DIVISION 
At. Bilbao - Real Gijón i
Coruña - Valladolid 2

j Oviedo - Valencia 2
Málaga - Español X
At. Madrid - R. Madrid 2
Barcelona - Sevilla 1
Santander - Celta 1
R  .Zaragoza-R. Sociedad X

SEGUNDA D IVISION 
Orihuela - Las Palmas 1
Cacereño - Mestalla X
Alcoyano - Córdoba i
At. Tetuán - Hércules 2
At. Baleares - Linense 1
Granada - Mallorca 1

i  C O N T R A  L A  TOS
3

T O S I L E T A 9
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RADIO VERA
CIUDAD REAL

En los Juegos de Invierno de Darmouth, 
elige una "Reina de las Nieves”

se

Jüi puDuco contempla una de las pruebas.
pinistas, se deberá principalmente a la 
labor desarrollada por ese pueblo y  por 
la Universidad de Dartmouth. Culmina
ción de esa labor son los Juegos de 
Invierno que se celebran en esa locali
dad, coincidiendo con el Carnaval.

La Universidad de Dartmouth invita 
anualmente a unos 150 atletas de otros 
establecimientos docentes norteamerica
nos, para pasar en Hánover una semana 
consagrada a competiciones de alpinis
mo, patinaje, hockey, pelota-base y na
tación. Después de arreglados todos los 
detalles necesarios, los alumnos de la 
Universidad invitan a unas 1.600 estu
diantes de más de cien instituciones de 
enseñanza, para que pongan una nota 
de gracia femenina en los concursos. 
Resultado de ello es que los Juegos de 
Invierno de Dartmouth, mezcla carnava
lesca y  deportiva, hayan contribuido mu
cho a popularizar el alpinismo en los 
38 años que hace que se vienen cele
brando.

Estos días os corriente el traje de. al
pinista en todo el mundo, especialmente 
entre los jóvenes. Una comisión de 15 
muchachos elige “Reina de las Nieves” a 
la más guapa de las chicas visitantes, y 
se cuida de procurarle una corte for-

de más de doce metros de altura, que 
representaba a un indio disparando con 
su arco una flecha a lo alto.

Pero, a pesar del espíritu carnavales
co de las fiestas, lo principal es el de
porte. Son pocos los alpinistas notables

Modelando una figura de nieve.
de todo el mundo que no hayan partici
pado alguna vez en esos Juegos y, desde 
1924, no han enviado los Estados Uni
dos a las Olimpiadas ningún equipo de 
alpinismo en que no figurara, por lo me
nos, alguien de Hánover.

ANTES DE COMPRAR

ESCUCH E UN

PRECURSOR DE L A  RADIO  
EN  EL MUNDO

e n  c o n Á C a r n a v a l  u los fes te

s o n  d e  c a r á c t e r 1 d e p o r t i v o

¿De quién es la liebre?
Un grupo de cazadores mantuvieron 

una discusión y  al final convinieron en 
resolver la disputa enviando la siguiente 
'pregunta para que la contestemos:

— ¿De quién es la liebre siendo perse
guida por los. perros de un cazador, si 
en el trayecto mata al huido animal otro 
cazador ajeno a los perros?

— Como se trata de caca menor, no es
tá legislado. Ahora bien, si nos atenemos 
al refrán: “Más vale llegar a tiempo que 
rondar un año” , la pieza cobrada es del 
que la mató. En este mundo, con perros 
o sin ellos, siempre andamos a la caza 
de cosas, y si’ dejamos que los demás 
disparen antes, despidámonos de lo que 
apetecemos. El cazador oportunista de
mostró que vale para la cinegética. Lo 
conveniente provechoso es cocinar la 
liebre y unos buenos capones y  como 
entradilla, un arroz con tropiezos. Re
mojarlo con champán, y  en la próxima 
excursión cuenten con nosotros siempre 
que haya en el grupo muchos “oportu
nistas” .

NUEVA Y O R K  —  (Especial para 
ARCO).—El hogar espiritual del depor
te del esquí en los Estados Unidos, es 
el pueblo de Hánover. en el Estado de 
New Hampshire. Si, como predicen los 
entendidos, para 1960 habrá en Norte
américa cerca de quince millones de al

iñada por 45 damas de honor, para pre
sidir el gran baile de Carnaval.

Otro concurso, de carácter pintores
co, que tiene lugar esos días es el de 
esculturas de nieve, algunas de las cua
les son verdaderamente notables. En 
1950 ganó el primer premio una figura Este alpinista obtuvo ei ¡primer premio 

en saltos con esquí, en los Juegos de 1948
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bre ruedos
Bernardo Ruiz cree que Miguel Poblet 

no correrá el próximo "Tour"

Carrera de tortugas
----- o------

Estuvo a punto de causar días pasados 
un grave accidente a un aparato de la 
línea París-Nueva York. Minutos antes 
de emprender el vuelo, un viajero asegu
ró que las carreras de tortugas apasio
naban al público norteamericano. Para 

corroborar su afirmación, abrió una ma
leta, sacó tres tortugas y comenzó a

“Vida Deportiva”, la Revista barcelo
nesa semanal, cierra una entrevista ha
bida con Bernardo Ruiz con la pregun
ta y respuesta siguientes:

— ¿Te entenderás bien con Poblet si 
éste corre en la próxima Vuelta a 
Francia ?

— ¿Por qué no? Aunque particular
mente yo no creo que la corra...

Esta suposición de Bernardo Ruiz, ex
puesta sin eufemismos, encierra ya de 
por si un tanto por ciento estimable de 
probabilidades contrarias a la participa
ción de Pobiet en el “Tour 1953” .

Desde que Poblet, estimulado por el 
éxito alcanzado por nuestro ciclismo en 
la última Vuelta a Francia, nos hizo en 
Perpignan partícipes de su deseo de for
mar parte del equipo del “Tour 1953” , 
hemos ido ajustando nuestros comenta
rios a la realidad de lo que significa una 
Vuelta a Francia. La reaparición de 
Poblet en la carretera a través del “Gran 
Premio Bilbao” , de la “Vuelta a Catalu
ña” (vencedor de ella), de la “Vuelta a 
Mallorca” (que abandonó por enferme
dad) y de la “Vuelta a Castilla” fueron 
para nosotros, y  así lo escribimos, ex
celentes propósitos suyos de “volver a 
ser” .

Y  cuando por su victoria en la “Vuel
ta a Cataluña” pudo creerse que era ya 
meta lograda, no vacilamos en escribir 
que dicho triunfo no debía de tomarse 
como meta sino como punto de arran
que prometedor. Por aquellos días, enfi
lando nuestro pensamiento hacia la Vuel
ta a Francia 1953, tomamos la célebre 
frase de Hamlet, “ser o no ser”, .para 
enviársela a Póblet a través de estas 
columnas.

Un éxito en la Vuelta a Francia es 
en el ciclismo más que todo. Es gloria 
incomparable y es cuenta corriente tran
quilizadora. Es laurel y oro. Es la am
bición de todo ciclista.

Por eso, nuestra obsesión en el tema 
“Poblet-Vuelta a Francia” , nace de la 
propia manifestación de Poblet de que
rer participar en ella. Cuando nos la 
hizo, en el mes de julio, en Perpignan, 
se creía él a falta de algo muy impor
tante, imprescindible para su categoría 
de as.

Proclamado como corredor completo, 
“poliforme” , con apetencias de suprema
cía indiscutible, no se le escapaba a su ilu
sión y  a su ambición la trascendencia 
que entraña un éxito en el “Tour” , que 
desborda los límites de cualquier éxito 
precedente fuera de dicha carrera.

¿Ha opinado Bernardo Ruiz por im
presión subjetiva o porque a sus oídos 
ha llegado idéntica noticia que a los 
nuestros ?

-—Poblet no correrá la Vuelta a Fran

BERNARDO RUIZ

cia próxima. Torelló no quiere que la 
corra.

Y  al oír dicha rotunda noticia hemos 
recordado que nuestro amigo Torelló 
participaba en Perpignan de iguales o 
mayores ilusiones que las de su prote
gido Poblet.

¿Tiene razón Bernardo Ruiz o es 
una mera suposición desprovista de fun
damento ?

¿Se puede saber cuál es la verdad, 
amigo Torelló?

LEA USTED
■ A  S  O v  ”

REVISTA  DEPORTIVA

organizar una carrera con apuestas por 
el pasillo del avión.

Mientras tanto, el aparato despegó y 
los pasajeros, entusiasmados con las ca
rreras, iban siguiendo paso a paso a las 
tortugas. El aparato se inclinó peligro
samente hacia tierra y alarmado el je
fe de vuelo, dió orden de que cada cual 
se instalase en su asiento. El peso de los 
viajeros, concentrado en un lado del 
avión, le había hecho perder el centro de 
gravedad.

|Es un virtuoso!
------O------

Era una de esas tarde en que Garrido 
sale con ganas de cuero. Una espectador 
se entusiasma con su juego y exclama: 
;Es un virtuoso del balón!

Le contestan que es un calificativo 
más propio para músicos y  entonces otro 
de los' presentes, aclara: “Si lo dice es 
por aquello de que en un buen “medio” 
está la virtud” .
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La Bicicleta B.H.
NO ES DE LAS  MEJORES 

¡ES L A  MEJOR! 
DISTRIBUIDORES P A R A  LA  

PRO VINC IA :

RODRIGUEZ HERMANOS, S. C.
TOLEDO, núm. 4 CIUDAD REAL

Angel Fernández de Toro
(Hijo Sucesor de Nicanor Fernández Almansa)

Instalador Electricista Autorizado
INSTALAD O R DE L IN E A S  P A R A  MOTORES E N  TODOS LOS USOS, INSTA
LADOR DE TUBOS FLUORESCENTES, IN STALAD O R  DE LUZ E N  TANTO 

ALZADO Y  CONTADOR, TUBO BERGM AN P A R A  TODOS LOS USOS, 
CUADROS DE DISTRIBUCION

APARATO S DE RADIO  ‘P H IL IP S ” . T A LLE R  DE SERVICIO A  L A  
DISPOSICION DE “P H IL IPS ”  RADIO.

¡¡ATENC IO N  AUTO M O VILISTAS!! ARRANQ U E POTENTE Y  SEGURO, 
ALUMBRADO PERFECTO REPARAND O  O CARGANDO SU B ATE R IA

EN  ESTE TALLER .

Angel Fernández de Toro, Cervantes 14, Bolaños (C Real)
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£1 año 1894 nadó el automovilismo deportivo
La primera carrera de automóviles en España se celebró en la Gran Vía de Barcelona
Francia, que puede ser considerada, en 

parte, patria del automóvil moderno, co
mo también lo fuese del antiguo locomó
vil, debe ser así mismo recordada como 
creadora de sus competiciones deporti
vas. A  un periodista del vecino país, 
Pierre Giffard, del “Petit Journal” , se 
debió la base de la primera carrera auto
movilística, que él organizó entre París y 
Rouen, el año 1894, y  en la que todos 
recuerdan triunfó un grande y  destarta
lado break de vapor que conducía el con
de Dion, más tarde, con Bouton, creador 
de una de las más famosas marcas de 
automóviles franceses.
LA PRIMERA MARCA NACIONAL  

Con el siglo se inició en la capital de 
Cataluña la primera empresa nacional de 
fabricación do automóviles. Fué esta la- 
llamada Compañía General Española de 
Coches Automóviles, E. de la Cuadra, 
compañía en comandita, establecida en 
Barcelona, de cuyos bien instalados ta
lleres pronto comenzaron a salir exce
lentes y diversos modelos de automóvi
les, provistos del motor “ Centauro” , de 
fabricación nacional, y  de los mecanismos 
“Birkygt”, nombre de uno de los inge
nieros de la casa. Se fabricaron allí co
ches de 4. 8 y  16 H P„ en los tipos que 
entonces se llamaban “ tonneaux” , faeto
nes, victorias y  duques

Sucesora de esta casa, y  con mayor 
alcance y renombre universal, fué la fá
brica, también catalana, de la Hispano 
Suiza, fundada en el año 1903. 
PRECURSORES DEL  
AUTOMOVILISMO ESPAÑOL  

Hacia el año 1893 llegó a San Sebas
tián el primer automóvil que parece ha
ber rodado por las carreteras españolas. 
Fué un “Peugeot” de petróleo, que causó 
estupefacción entre los numerosos cu
riosos que fueron a contemplarle.

Al finalizar el siglo se hizo más popu
lar y  corriente la posesión de un auto
móvil. Conocidos “ sportmans” importa
ron coches de Francia en su mayor parte. 
FRACASO DE LA  PRIMERA  

CARRERA
Después de algunas esporádicas carre-

ANÍS
Balmaseda
Nalagón

(C. REAL)

ras de motociclos celebradas en Barcelo
na, de las que no poseemos ni noticia ni 
datos, España estaba abocada a nacer 
al automovilismo internacional como 
meta y ruta de una gran carrera, una 
de las mayores hasta la fecha celebra
das: la de París-Madrid.

La salida de los numerosos corredores 
que tomaron parte en esta magna com
petición se dió el 24 de mayo de 1903. 
De los 315 vehículos inscritos, ninguno

de ellos era conducido aún por automo
vilista español. A l llegar a Burdeos uno 
de los vencedores do esta primera etapa, 
Louis Renault, supo la triste noticia de 
que su hermano Marcel había perecido, 
víctima de mortal accidente, en Coché- 
Verac. Cinco muertos más y  otros tantos 
heridos graves causó aquella primera y 
única etapa de la carrera París-Madrid. 
Aquel día, los Gobiernos de Francia y 
España estuvieron concordes en prohibir 
la continuación de la carrera por consi
derarla atentatoria a la seguridad pú
blica.
NACE EL  AUTOMOVILISMO  

ESPAÑOL
Aquel mismo año de 1903 se había fun

dado en Madrid el Automóvil Club de 
España, bajo la presidencia del conde 
de Peñalver. La existencia de muy cerca 
de un millar de automovilistas en toda la 
península dió consolidación y arraigo al 
deporte, que pronto recuperó libertad y 
perdidos fueros. El año 1905, organizado 
por el Sportman Club de Barcelona, se 
celebró en la ciudad condal un magno

festival, en el que además de pedestris- 
tas y ciclistas, tomaron parte motoristas 
y automovilistas, que fué capaz de lle 
var a la Gran Vía barcelonesa, cerca de 
cien mil espectadores ,quizá la más gran
de concentración que hasta entonces hu
biese conseguido el deporte en nuestro 
país.

Solamente dos automóviles tomaron 
parte en aquella que podemos conside
rar primera carrera automovilista.

El famoso conductor de automóviles británico “Goldie” Gardner, que acaba 
de conseguir 21 records en una pista norteamericana, explica a su bija los 
detalles de un coche. (Foto Calpe).

LAS PRIMERAS GRANDES  
CARRERAS NACIONALES

Entusiásticamente organizada por los 
señores Rafols y  Caadilla, tuvo lugar la 
que podemos considerar como primera 
gran carrera automovilística nacional: 
la Copa de Cataluña, corrida el 28 de 
mayo de 1900, sobre el circuito del Bajo 
Panadés.

Tomaron parte en ella 19 automovi
listas de diferentes países. Venció Gui- 
pone, sobre coche “Peugeot” , que consi
guió alcanzar un promedio de 57 kiló
metros hora. Le siguieron Brausolles, 
Rodríguez, Dubont, Anadal, Rafols, Bri- 
llat, Guillet, Garriga, Marsans, etc.

En la segunda competición de esta 
prueba hizo su aparición como coche 
de cari-era, la marca nacional “Hispano- 
Suiza” , pilotada por Pillaverdier, que se 
clasificó en cuarto lugar.

En Madrid, la subida a la cuesta de 
Navacerrada, que se hizo clásica, co
menzó a correrse con regularidad a par
tir de 1913, fecha en que triunfó esplén
didamente el marqués de Aulencia.
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La ú ltim a  p e líc u la  d e  Juan ita  R e in a
Juanita Reina, estrella de la canción 

y  de la pantalla española, intérprete de 
películas como “La Lola se va a los 
puertos, “Vendaval” y  “Lola la piconera” , 
en las que ha lucido sus dotes de can
tante y  actriz, va a intervenir en un nue
vo film, del que parece ser también es 
la productora. Titulo: “Gloria Mairena” , 
adaptada a la pantalla de la comedia 
de los hermanos de la Cueva, “Creo 
en ti” .

El director del fim es Luis Lucia, que 
la ha dirigido en ocasiones anteriores y 
que ha declarado que Juanita Reina tan
to como cantante como actriz, crea su 
personaje insuperablemente. Mejor diría
mos sus personajes, pues Juanita hace 
dos papeles, el de Gloria Mairena y  Glo
ria Céspedes, o sea madre e hija en dis
tintas épocas de su vida. Por primera 
vez, según manifiesta Lucia, Juanita 
Reina tendrá ocasión de demostrar lo 
mucho que vale, su temperamento dra
mático, no como ahora que predominó en 
los cantables y  actuaciones folklóricas.

Esto no quiere decir que “Gloria Mai
rena” no vaya a brindar al público a 
la “otra” Juanita Reina que estamos 
acostumbrados a ver y escuchar, y no 
solamente su destacada intervención en 
canciones de los inseparables Quintero, 
León y Quiroga, sino que además inter
viene el coro de los famosos “seises” de 
la Catedral de San Miguel de Sevilla, lu
gar dónde se desarrolla la acción.

A  la pregunta de un compañero nues
tro, sobre cómo había compaginado la 
austeridad del ambiente con la alegría 
de Sevilla, el director de asta producción 
ha contestado: “Esto no lo puede pre
guntar quien conozca aquello. En una 
juerga se cantan coplas tristes y  en 
Semana Santa las saetas tienen estilo de 
martinete y de soleares. Así es Andalu
cía y  lo que hace sentirla y  compren
derla. Esta película tiene diálogo que

tan pronto es hondo como ligero; a 
veces trascendental y a ratos gracioso, 
y  la acción tiene el mismo tono” .

Por último diremos que el guión es 
del mismo Lucia, la fotografía de Pa- 
niagua y que con Juanita Reina colabo
ran en la interpretación de los princi
pales personajes, actores de tan recono
cida solvencia artística como Eduardo 
Fajardo, Rafael Arcos y  Ricardo Acero 
y de ellas, y  en destacado lugar, Ana 
Ley va.

Estas son las noticias que podemos 
adelantar en relación con la última hora 
cinematográfica española y  que agrade
cemos a Luis Lucia, distinguido amigo, 
que nos ha remitido la foto de su “ es
trella” y que brindamos a nuestros lec
tores.— D. R. M.

Españoles contra ingleses
---- —o ■-----

U N A  IN TE R V IU  CON E L  TESORERO 
DE L A  FEDERACION DE BOXEO

En el Empire Pool de Wembley se ce
lebrará hoy dia 19 el primer encuentro 
internacional de boxeo Inglaterra-Espa- 
ña. La importancia de este encuentro nos 
hace entrevistarnos con don José Fernán
dez Munilla, tesorero de la Federación 
Española de Boxeo.

— Le preguntamos: ¿Tiene posibilida
des de triunfo el equipo español ?

— No cabe duda de que nos ha cogido 
en el peor momento. El equipo español 
que teníamos preparado para los Juegos 
Olímpicos hubiera hecho mejor papel. 
Como no asistimos a esa competición, los 
muchachos se han pisado al campo pro
fesional. De todas formas, los tres asaltos 
de tres minutos favorecen a nuestros 
muchachos.

— ¿Qué diferencia ha'y entré el boxeo 
británico y  el español?

— El boxeo británico es de lo mejor 
que hay en el mundo. Creo que técnica
mente están mejor preparados, pero yg 
confío en la clásica furia española.

— ¿De qué forma serán arbitrados los 
combates?

— Con juez único. Cinco combates los 
dirigirán los árbitros ingleses, y  los otros 
cinco el árbitro internacional español, 
Juan Casanova.

— ¿ En qué pesos tenemos mayores po
sibilidades ?

— Yo, particularmente, confío en la 
mitad del equipo.

— ¿Quiénes son los seleccionados es
pañoles?

—Orgazón, Moya, Ribeiro, Carloy, 
Morante, Soler, Mena, Ridaura, Romeo 
y Moneas!, por orden de peso. Cuatro 
son catalanes, tres levantinos, dos viz
caínos y uno gallego.

— ¿Cómo es que no figura ningún 
castellano ?

— Porque Castilla no cuenta, en la ac
tualidad, con ningún boxeador aficiona
do de suficiente categoría para ir a 
Londres.

— ¿Algún encuentro internacional en 
perspectiva ?

— Sí. Estamos en tratos con Bélgica, 
Suiza, Dinamarca, Luxemburgo y Esta
dos Unidos

— ¿Sabe si ha despertado en Londres 
expectación este encuentro ?

— Desde luego. Los boxeadores espa
ñoles tienen un gran cartel en Inglate
rra. Se les ganó durante los Juegos 
Olímpicos de 1948.

— ¿Qué cabida tiene el local donde se 
disputarán los combates?

— Doce mil localidades, que se llena
rán.
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Julián Góm ez Millán
Gómez, el medio volante valdepeñero, 

nació en Montalbán (Córdoba), pero dea- 
de los tres meses de edad reside en A l
cázar. Es un manchego más.

Comenzó a jugar en el equipo del

D e s p u é s  d e l  V a ld e p  e ñ a s - C o n q u e n s e

Lo que nos dicen un seguidor del Conquense, Nicolás y Villar

Frente de Juventudes de Alcázar y, du
rante el tiempo que estuvo en el servi
cio militar, formó en las filas del Cuatro 
Caminos. Una vez licenciado fichó en el 
Gimnástico de Alcázar durante las tem
poradas 46 - 47 y  « mié mu—uní
47-48, al final de la 
eual actuó con el 
Valdepeñas en el 
Campeonato Regio
nal. Luego jugo 
dos temporadas en 
el Toledo y el año 
pasado fichó con la 
Segoviana. En la 
actualidad viste los 
colores del Valde
peñas.

Ha jugado de 
medio y defensa, 
aunque prefiere el 
puesto de medio 
volante. Jugador 
de grandes facul
tades f í s i c a s  y 
amor propio, da 
su mpre el mayor 
i '‘ludimiento en el 
terreno de juego.
Su juego brilla más 
en los finales de 
los encuentros.

Finalizado el encuentro nos dirigimos 
hacia las casetas. A llí se discute sobre el 
partido y el arbitraje. Un seguidor del 
equipo visitante dice en aquel momento:

“El árbitro ha estado bien en el pri
mer tiempo, pero en el segundo no sabía 
lo que ae hacía, perjudicando por igual 
a ambos equipos” .

Entonces intervenimos en la conversa
ción y es otro seguidor, don Andrés Ló 
pez, quien nos contesta a nuestras pre
guntas.

— ¿Se desplaza muchas veces con el 
equipo ?

— Siempre, desde que se fundó la Ba- 
lompédica.

— ¿ Resultado justo del encuentro ?
— Un 2-1 favorable para los valdepe- 

ñeros.
— ¿Impresión del encuentro?
— Bien, un poco duro el equipo local.
— ¿De su equipo?
—Me ha gustado mucho. Hoy ha ju

gado el once completo.
— ¿Destacados?
— Melero en la media, Víctor en la de

fensa y Mariano y Pototo en la de
lantera.

— ¿Qué le parece el Valdepeñas?
— Tengo una buena impresión del equi

po, que no merece estar clasificado en el 
lugar que se encuentra.

— ¿El amitraje?
— Fatal. Ese hombre no sabe lo que 

se hace, tiene un despiste general.
— ¿Algo más?
— El público muy correcto, se com

porta con gran deportividad.
*  *  *

N ICOLAS CONSIDERA 
F A C IL  E L  PARTID O

En la caseta de los de casa, se nota 
satisfacción en los semblantes, más que 
por el resultado del partido, por las es
peranzas que se abrigan para el futuro.

Nicolás, el nuevo centro delantero, 
nos resume sus impresiones del en
cuentro :

— Fácil, pero con mucha leña por par
te de ellos.

— ¿Resultado justo?
— Mayor tanteo debía haber sido.
— ¿ Qué opina del equipo ?
— Cuando estemos acoplados será un 

buen equipo.
— ¿Jugadores?
•—En general todos bien.
— ¿ Cómo juzga su debut ?
— A l principio un poco nervioso, pero 

luego me desenvolví como siempre. 
V IL L A R  O P IN A  QUE SE H A  
DEBIDO G AN AR  POR M AS GOLES

Villar, mientras reparte las primas a 
los jugadores, nos dice:

n a v a r r
c i u d a d M ^ í

— Hemos debido ganar por dos o tres 
goles más.

—-¿ Cómo ve el equipo ?
— Que se va a lograr un buen con

junto.
— ¿ Depende ?
— De que se acople la delantera. Me 

parece que vamos a dar guerra por ahí.
Gaspar nos interrumpe y añade por su 

cuenta: “Y  diga que vamos a ganar en 
Guadalajara” .

Continuamos con Villar.
— ¿Qué opina de Nicolás y  González 

Clemente ? '
— Ya habrá visto cómo ha jugado el 

primero, en cuanto al otro acusa desen
frenamiento, pero ya verá un. jugador.

■— ¿El arbitraje?
— Francamente mal.—C. P.
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Acalorada polémica en torno al oxígeno
Scopelli y Teus dicen que el Español gana por sus méritos y no por ninguna otra causa

A l c j  u n o s  c r e e n  q u e  se t r a t a  d e  u n a  f a l t a  d e  é t ic a  d e p o r t i v a
Como lo del oxígeno, está de moda, 

traemos a nuestras páginas diversas opi
niones sobre la eficacia de la “oxigena
ción” de los jugadores. Hablan Scopelli, 
entrenador del Español; Teus, crítico de 
“Ya” , Carlos Pardo, etc.

“El Ideal Gallego” interviuvó así a 
Scopelli:

— Entonces, ¿ eso del oxígeno ?
— Ha sido una excesiva publicidad.
—<¿ Pero surte efecto el sistema ?
— Desde luego es beneficioso; pero 

nuestras victorias no están fundamenta
das sólo en eso de la oxígenoterapia.

— Entonces, ¿en qué?
— Pues hay gran conjunción entre los 

muchachos, buen fondo y excelente mo
ral.

— ¿ Y  hasta cuándo durará la raya de 
victoria ?

— Pues hasta que uno de los contra
rios nos pare.

— ¿Habrá que creer, entonces, en esos 
segundos tiempos de su equipo, que se 
han hecho famosos?

— Más que en los segundos tiempos 
hay que creer en los últimos minutos de 
los segundos tiempos.

— Expliqúese.
■—Parece como si para el Español los 

partidos empezaran a los sesenta minu
tos de juego.

— ¿Mejor linea del cuadro que en
trena ?

— Todas están bien y hay una exce
lente conjunción.

— ¿Lo encontró usted así o ha mejo
rado bajo su dirección?

— No cabe duda que los jugadores 
existían, pero siempre hay algo que mo
dificar en toda obra ya iniciada. 
EDUARDO TEUS HABLA  

DEL OXIGENO
"Hoy” de Badajoz, publica:
Son las tres de la madrugada. Hablo 

con Eduardo Teus, crítico deportivo de 
“Ya” , en la redacción del entrañable 
colega.

— ¿Podría ahora decirnos “su” equipo 
nacional ?

— No. Desde que dejé el puesto oficial 
no he vuelto a. seleccionar a ningún 
equipo. Eso tiene mucha miga.

— Hábleme como técnico.
— En Méjico descubrimos a Ramallets, 

Ignacio Eizaguirre y yo. A llí usamos por 
primera vez el oxígeno, esa modalidad 
o remedio que ahora pone en práctica el 
Español de Barcelona.

— Y  el oxígeno, ¿qué?
— En Méjico, por la altura, era pre

ciso. Y  se notó enseguida su efecto. 
Como no soy médico, no puedo darle una 
contestación científica. Pero, desde lue
go, no es nocivo su uso.

— El Español...
— Al Español le da buen resultado, pe

ro yo no creo que sea ese el quid de su 
puesto en la tabla. Además, téngase en 
cuenta _que los mejores partidos los hace 
fuera de casa. Y  en los viajes no usa la 
oxigenación de sus jugadores.

— Entonces...
—Se debe a su puesta en juego a que 

el equipo es joven y  en sí el mismo de 
la anterior temporada. Y  a que, ante to

do, los .delanteros se unen a los medios 
para cubrir la terrible zona ancha. 
COLOQUIO SOBRE EL OXIGENO 
EN L A  ESCUELA DE PERIODISMO

Días pasados, en el salón de actos del 
Ateneo Barcelonés, se celebró el pri
mer coloquio de la Escuela Oficial de 
Periodismo (Cursos de Barcelona). El 
profesor de la Escuela Oficial de Perio
dismo, don Luis Marsillach, con su .pe
culiar gracejo, después de glosar en un 
intencionado humorismo el tema de ese 
primer coloquio: “R. C. D. Español, de- 
portividad y oxígeno” , hizo la presen
tación de los señores que intervinieron 
en el mismo, el secretario del R. C. D. 
Español, don César Pérez Pardo; el en
trenador del R. C. D. Español, don Ale
jandro Scopelli; el entrenador del “Club 
de Natación Barcelona” , don Andrés Zo- 
liomy; el doctor Naves y el cronista de
portivo Carlos Pardo.

Se hicieron varias preguntas, algunas 
intencionadas y vivaces y otras apasio
nadas. Previas las intervenciones de los 
distintos señores que participaban en este 
primer coloquio, se apuntó como tema 
apasionante si era éticamente deportivo 
que los jugadores del Español inhalasen 
oxígeno. El tema fué planteado por el 
cronista deportivo Carlos Pardo, el cual 
hizo constar que no era reglamentario 
el estimular por medio del oxigeno la

actuación de los jugadores españolistas.
Inter vinieron especialmente en la dis

cusión el entrenador del R. C. D. Espa
ñol. don Alejandro Scopelli, el cual ma- j 
nifestó que no debía interpretarse como 
“antirreglamentaria” la adopción del oxí
geno, toda vez que en el Brasil, todos los 
equipos han adoptado la oxígenoterapia, 
que empezó a utilizar el “Vasco de Ga
ma” .

Reconoció este aspecto Carlos Pardo, 
manifestando que en el Estadio de Ma- 
racanah y en ocasión del último Cam
peonato del Mundo de Fútbol, la mayo
ría de los jugadores no tan sólo brasi
leños, sino de los demás países, inhalaron 
oxigeno y que incluso el propio jugador 
azulgrana, Estanislao Basora, fué un de 
ellos.

Planteada la cuestión, por parte de 
varios asistentes, sobre si el oxígeno era 
un estimulante, contrario a la más ele
mental ética deportiva, el docto Navés 
que intervino en varias ocasiones, mani
festó que el oxígeno no era un “estimu
lante", ya que no podia considerarse co
mo una droga que hacía reaccionar al 
jugador, en forma de tener que realizar 
un esfuerzo superior a sus propias fuer
zas. “El oxígeno —manifestó el doctor 
Navés—  sólo sirve para poner en con
diciones normales a los jugadores, y na
die puede señalar al oxígeno, como algo 
contraproducente a la salud de los mis
mos, ya que el deseo nuestro, el de la di
rectiva, entrenador y  el mío, es que los 
jugadores realicen un esfuerzo normal y 
se hallen en las mejores condiciones po
sibles, sin sobrepasar ese límite prohibi
do del esfuerzo anormal” .

Intervino el entrenador del R. C. D, 
Español, Alejandro Scopelli, manifestan
do que el oxígeno no hace milagros y 
que en realidad los jugadores de su equi
po realizan un esfuerzo totalmente nor
mal, no estimulado por el oxígeno, sino 
por el entreno que llevan a cabo.

Nuevamente Carlos Pardo expuso sus 
puntos de vista sobre lo que él considera 
antirreglamentarlo, insistiendo sobre el 
hecho de que toda intervención artificial 
para hacer reaccionar al individuo, no 
debe ser permitida en deporte. Le con
testó el doctor Navés exponiendo lo que 
él considera estimulantes, tales como el 
opio, morfina cocaína, heroína, etc., y lo 
que en realidad constituye como reactivo 
normalizador de fuerzas entre los que se 
cuentan las vitaminas, la glucosa y el 
propio oxígeno.

Algunos alumnos de la Escuela Oficial 
de Periodismo hicieron preguntas inten
cionadas a todos los que intervinieron 
en el coloquio, mereciendo ser citadas al
gunas contestaciones, llenas de ironía
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B W IR A  DICE...BUEN CAMINO...
El propósito del Deportivo Manchego, 

intentando y casi consiguiendo, la for
mación de un equipo de juveniles, no 
puede por menos que satisfacer a todo 
aficionado que ve que, no tardando, al
guno de los muchachos que despuntan 
podrán pasar a las filas del equipo 
“grande”.

Verdad es que esto de los juveniles 
es lahor callada y de paciencia y  mu
chas veces, incomprendida, pero no es 
menos cierto que si los chicos no se ma-

EQUIPO JU VEN IL  DEL
logran, y alguno no se cree figura antes 
de tiempo veremos en un plazo relati
vamente corto, dos o tres años, al De
portivo Manchego nutrido, en su gran 
mayoría, por jugadores locales.

No es esta la ocasión de señalar cuá
les pueden ser los chavales que podrán 
formarlo. Podría ser contraproducente 
para ellos mismos; pero no pecaremos 
de optimistas al proclamar que, según 
lo visto, serán sobre una media docena 
los que pasen al titular. Y  si no, al 
tiempo.

No ha calado aún en el aficionado, la 
idea que arriba apuntamos. Es posible 
que cuando comience el torneo provin
cial, animados por la pugna de unos 
puntos, los mismos chavales sean los 
encargados de remozar todo el ambien
te futbolístico ciudarrealeño.

Hace unos días, en ocasión de un par
tido amistoso, nos hablaban con una ilu
sión y con una fe en la victoria para 
los próximos partidos, que hubiese: sido 
preciso que otros jugadores los hubie
sen escuchado. Sería muy conveniente 
que para la celebración de los partidos

entre juveniles, se nombrase a los árbi
tros más capacitados y  competentes. Son 
jugadores que están en formación y cua' 
quier concesión a la injusticia o al case 
rismo, podría influir en su ánimo de 
forma que malograsen una esperanza.

Hemos visto cómo en los tres partidos 
jugados, la afición un tanto escéptica, 
en principio, ha ido acudiendo a verlos. 
No ha faltado el aguafiestas que quería 
ver en estos muchachos un Zarra, un 
Basora o un Gaínza, pero ha sido la ex-

DEPORTIVO M ANCHEGo 
cepción. El que más y ei que menos, ha 
ido con la ilusión de intuir, para más 
tarde, un valor. Nosotros, lo confesamos, 
hemos visto con interés, con cariño, las 
evoluciones de los pequeños y, en verles 
jugar, tenemos cada quince días, una 
compensación que no nos han dado mu
chas veces los grandes.

Si toda esta obra llega a coronar en 
los deseos de los directivos, habrá que 
señalar, con toda justicia, el hombre que 
ha movido este tinglado y  al que, llegado 
el día, habrá que reconocérselo. Nos re
ferimos a Carlos Maria San Martín.

HACHE.

Bodegas
Moreno

CIUOAD REAL

-----o-----
(Viene de Ja página segunda)

— Tengo 23 años, mueña afición y 
ganas de llegar.

— ¿ Qué tipo de parada prefiere ?
-—Las que vienen del extremo. Son 

más espectaculares.
— i¿No tiene miedo cuando se tira a 

los pies de un delantero?
— '¡No! En esos momentos no se 

acuerda uno de nada más que ver venir el 
balón.

— ¿Lesionado alguna vez?
•—Una vez en Toledo. Recibí un pun

tapié en la cabeza y  estuve bastante 
grave. Pero ya no me acuerdo de ello.

— ¿ Qué delantero considera más peli
groso del Grupo ?

— Me faltan muchos por ver. Hasta 
ahora el del Mérida.

— ¿ Se entiende bien con los defensas ? 
— Los tres son de clase y  estamos 

perfectamente compenetrados.
— ¿ Equipo mejor del Grupo ?
— El Badajoz y el Calvo Sotelo por 

la delantera tan peligrosa que tienen.
— ¿Jugadores de aquí?
— Todos bien. Ponen mucho interés en 

el terreno de juego.
— ¿Qué espera del Valdepeñas?
— Que haremos un buen papel y  nos 

clasificaremos entre los seis primeros.
— ¿ Su mejor partido jugado ?
— Contra el Imperial de Murcia, cuan

do jugaba en el Avila.
— ¿ Ahora ?
— En Mérida,
— ¿Su mayor ilusión?
— Jugar en un equipo de Primera Di

visión y  si pudiera ser en el Madrid, 
mejor.

— ¿Contento en Valdepeñas?
— Mucho por la confianza que han 

puesto en mí, aunque al principio me re
cibieran con recelo.

-—¿Seguirán las buenas actuaciones? 
— Me encuentro en forma y cada vez 

me afianzaré más.— C. P.
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Goleadores de^a provincia
------o------

MANCHEGO
Con 6 tantos: Las Heras.
Con 4: Bolta.
Con 3: Rodríguez y Pueyo.
Con 1: Valch y Carbonell.
Goles del equipo: 18.

CALVO SOTELO
Con 7: Fraga y Brígido.
Con 3: Vilaseca, Coto, Castillo y Benito. 
Con 2: Gallego.
Con 1: Pía Mora y  Antoñito.
Goles del1 equipo: 30.

VALDEPEÑAS  
Con 5: Carlos.
Con 3: Jovito.
Con 2: Garrido y  Hernández.
Goles del equipo: 12.
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José Navarro Carrillo 
ALMACEN DE COLONIALES
CRUZ, 4  - TELEFONO 74  ■ CIUDAD

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arco. #12, 19/11/1952.



"El Manchego no ha dicho la última palabra" (Las Heras)
S ánete  c ree  que  e l e q u ip o  de C iu d a d  R e a i es

Había terminado el partido del domin- ' 
go, con riña exhibición goleadora por 
parte de los mancheguistas, y el púDlico 
salía satisfecho, por primera vez, en la 
temporada, y los elogiosos comentarios 
para los más destacados y a los bonitos 
goles marcados, ocuparon gran rato el 
tiempo del cronista. Cuando llegó a la 
caseta local, se estaban vistiendo los ju
gadores.

Felicitamos, primeramente, a Primo ’ y 
el hombre declinó la felicitación. Es a los 
jugadores —dijo—  a los que hay que fe- 

. licitar. Ellos son los que han ganado el 
partido.

Jaro, se lamenta, en esos momentos, 
de su mala suerte en el tiro a gol. Pude 
haber marcado dos goles — dice— pero 
otra vez será.

Torres, lesionado, aunque de poca im
portancia, está recibiendo los cuidados 
del entrenador.

—•¿Qué fué eso?
-—Nada, afortunadamente. En princi

pio creí que sería fuerte.
•— ¿Contento?
— ¡Imagínese! Ya era hora de que se 

acertase con la puerta.
.—:¿Te agrada jugar de defensa?
— Sí; a mi me gusta jugar y  juego 

donde me pongan; aunque ahora parece 
que me voy acostumbrando a la defensa. 

*  *  *
Valch, el que abrió el “portón de los 

goles” , con su a-gundo gol de oportuni
dad, dice:

— Que no haya marcado de medio y 
que tengan que hacerlo do defensa, ya 
es suerte, pero hoy hemos merecido ga
nar. De todas formas creo que, sin mi 
gol, se hubiese ganado ampliamente.

—Pues a marcar siempre.
*  *  «

Felicitamos a Las Heras, porque el 
hombre ha vuelto a ser el jugador de an
tes, con moral y confianza en el tiro.

— ¿Muy duro Abella?
No; sucio simplemente. Abusa del aga

rrón.
— ¿Satisfecho por los goles?
—Más que por los goles que he mar

cado, por el triunfo conseguido. Ya era 
hora.

—'¿Dudaste de la victoria?
. —Pose a que los del Cuatro Caminos, 

marcaron primeramente, no tuve la me
nor duda de que ganaríamos. Pero fíjate 
que en los partidos jugados en casa, es
ta temporada, los primeros que marcan 
son los visitantes y sin hacerse esperar. 

— ¿Confianza en el futuro?

—Hombre, yo salgo siempre a jugar 
todo lo que puedo, unas veces salen bien 
las cosas y otras mal. De todas formas, 
el Manchego no ha dicho su última pa
labra.

— ¿Entonces en Cuenca?
— Debemos de ganar. A  eso iremos; 

claro que lo que hace falta es que no 
tengamos la suerte de espaldas.

—Pues que no os abandone.
*  *  «

Los madrileños, se visten silenciosa
mente. Tenemos que esperar a que lo ha
gan y a que salga Sánete, el antiguo ju
gador mancheguista.

— ¿Qué tal el partido?
—Bueno, por parte del Manchego. 

¿Pero este equipo perdió en casa? No 
me lo explico.

— ¿Buen conjunto?
-—De lo mejor de la Tercera División, 

por lo menos en este Grupo.
—-¿Mejor que el Badajoz?
—Infinitamente. No se pueden hacer 

comparaciones.
— ¿El mejor jugador mancheguista
—El interior izquierda; tira mucho del 

equipo.
— ¿Y  vosotros?
—El Cuatro Caminos juega mucho, 

pero esta tarde no se podia con el Man
chego.-Si sigi ’ así, pese a como está la 
Liga, dará guerra.

— ¿Alguna cosa, Sánete?
— Si hombre. Saludar a la afición ciu- 

darrealefia, aunque haya algunos que se 
metan conmigo. Pero yo guardo buenos 
recuerdos de aquí.

Complacido.
Dentro de lo poco que el Deportivo 

Manchego dejó jugar a sus contrarios,

CAYUSO

TEJIDOS, MUEBLES. CA^. 
CRUZ. utaa. 3

REGALOS. 
CIUDAD REAL

m e jo r  que  e l B a d a jo z
hubo dos jugadores que destacaron y 
gustaron a los aficionados locales. La pa
reja de medios, Lolino-Cayuso, por su ju

Sr. SANCHEZ GIRON
ventud, se hi o acreedora a que uno de 
ellos, viniese a nuestras páginas.

Le correspondió al medio izquierds. 
Cayuso.

— ¿ Madrileño ?
— No; bilbaíno.
— ¿Edad?
—Veintiún años.
—.¿ Aspiraciones ?
—Las de todos: jugar en Primera Di

visión.
— ¿ Qué te ha parecido el Manchego ?
—Muy bueno.
— ¿ Y  vosotros ?
—Muy malos.
— ¿Por qué?
— Pues porque nosotros jugamos mu

cho más.
— ¿Y  cuál ha sido la causa de no ju

gar hoy?
— Pues porque el Manchego no nos 

ha dejado.
— ¿Os ha barrido?
•—Desde luego.

* * *
En la caseta del árbitro, están redac

tando e lacta del encuentro. Mientras, el 
señor Sánchez Girón se viste.

— ¿Difícil el partido?
•—Ha sido noble. No me han dado tra

bajo los muchachos.
— ¿Aplicó siempre la ley de la ven

taja ?
—Cierto. Por eso vería usted que en 

uno de los último goles, pese a haber 
sido zancadilleado el interior izquierda 
mancheguista, dejé seguir la jugada que 
culminó en gol.

— ¿Por qué mandó repetir el penalty?
— Había pitado antes, para impedir 

que un defensa madrileño entrase en el 
área. Ese fué el motivo. De otra forma, 
lo hubiese dado por válido.

— ¿Satisfecho de su labor?
— Pues, sí.
— Que sea siempre igual.
Un apretón de manos pone fin a nues

tra conversación.—HACHE.
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